

# PANORAMA MUNDIAL

## Sumario

---

No. 79/Jueves 21 de abril de 2011/ “Año 53 de la Revolución”

### DE LA PRENSA

- [Crece represión migratoria. \(Por Esto!\).](#)
- [Misión cambio de régimen. \(Kaosenlared\).](#)

### DE CUBA

#### VI CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA

- [“Un Congreso que hará historia”. XINHUA](#)
- [Presidente de China envía mensaje de felicitación a Raúl. XINHUA](#)
- [Analista chino destaca liderazgo de Fidel. EFE](#)
- [Refiérense a la Convocatoria a la Conferencia Nacional del Partido. DPA/NTX](#)
- [Titula análisis “Reforma económica en Cuba atrapada entre añejos líderes”. REUTERS](#)
- [Dedica sendos comentarios a los integrantes del Comité Central elegido. AFP](#)
- [Cita declaraciones de nuestro Embajador en México. NOTIMEX](#)
- [Canciller brasileño opina acerca del recién finalizado VI Congreso. ANSA](#)
- [Integrantes de grupúsculos “decepcionados” con resultados de la magna cita. AFP](#)
- [Cubanos marcharán el Primero de Mayo en apoyo a la actualización de nuestro socialismo. DPA](#)

### OTRAS INFORMACIONES

- [EE.UU. otorga “premio” a integrantes de grupúsculo. AFP](#)
- [Pentágono busca juzgar en la BNG a acusado de atentado del USS Cole. AP](#)
- [Olímpico Mijaín López, el gran ausente en Panamericano de lucha. AFP](#)

### DEL MUNDO

- [Ecuador y EE.UU. mantienen nuevo diálogo para superar divergencias. AP](#)
- [Piden a Obama y Congreso “pasar de palabras a acción” en inmigración. NOTIMEX](#)
- [Promete Obama restaurar costas del Golfo en aniversario de derrame de petróleo. NOTIMEX](#)
- [“Las incógnitas se abren en España a un mes de las elecciones”. DPA](#)
- [Bélgica cumple un año sin gobierno sumida en incertidumbre sobre su futuro. AFP](#)
- [Acusan a UE y EE.UU. por silencio ensordecedor ante la represión política saudí. EFE](#)
- [Canciller libio sugiere elecciones si cesan los bombardeos, según la BBC. REUTERS](#)
- [La intervención en Libia es para “cambiar el régimen”, según pacifistas. EFE](#)
- [“Nuevo gobierno egipcio abrumado por el pasado”, señala análisis. AP](#)
- [Director de OIEA rechaza los paralelismos entre Chernobil y Fukushima. EFE](#)

POR ESTO! (Versión digital)

20 de abril de 2011

MÉXICO

## CRECE REPRESION MIGRATORIA

Alfredo García

La comunidad hispana en EE.UU. está escandalizada por la redada que agentes del servicio de inmigración llevaron a cabo en las inmediaciones de una escuela primaria en Detroit, Michigan.

Un grupo de agentes de la Oficina de Aduanas y Control Fronterizo, ICE, situado en las inmediaciones de la escuela, siguieron a los padres que dejaban a sus hijos en el local educativo para luego detenerlos, violando las propias reglas impuestas por las agencias federales respecto al arresto de personas en centros de educación y culto, lo que ocasionó traumas en los escolares.

No es secreto que la tolerancia de autoridades hacia los inmigrantes indocumentados que ingresaban por diferentes vías en EE.UU., estaba motivada por la necesidad de ocupar empleos en sectores como la agricultura,

construcción y servicios que los nacionales rehuían y como mano de obra barata por carecer de derechos que los protegieran laboralmente.

Durante años lemas como el “sueño americano” y “tierra de inmigrantes”, fueron cantos de sirena hacia millones de latinoamericanos, caribeños, africanos, árabes y asiáticos, que obligados por la pobreza en sus países de origen, se aventuraban en busca de mejores oportunidades de vida.

Sin embargo la crisis económica global con epicentro en EE.UU., tuvo como primera víctima a los inmigrantes indocumentados que se calculan en unos 12 millones de personas, en gran mayoría mexicanos con numerosa familia radicados desde años en territorio norteamericano.

La situación de los indocumentados ha sido más dramática, por coincidir la represión migratoria con las promesas del presidente Obama para impulsar una reforma migratoria integral que protegiera las fronteras y escalonadamente legalizara a la mayoría de los inmigrantes ilegales.

Durante su participación en la Cumbre de Líderes de América del Norte en Guadalajara en agosto de 2009, Obama reiteró la necesidad de una reforma migratoria por considerar colapsado el sistema de migración de EE.UU. En marzo de 2010, frente a una multitud concentrada en el parque National Mall, el mandatario prometió hacer todo el esfuerzo por aprobar la reforma antes de terminar el año.

Sin embargo la voluntad del presidente se vio obstaculizada, por la presión de la ultraderecha bipartidista en la Cámara de Representantes, que basándose en el índice de desempleo, instó a Obama a aumentar las redadas de indocumentados con el objetivo de proteger las plazas de trabajo para los nacionales, al mismo tiempo que crecía la oposición hacia la reforma migratoria.

En septiembre de 2010, Obama admitió que sin el apoyo de los republicanos, sería imposible la reforma migratoria. Respecto a las redadas, afirmó que se mantendrían, pero enfocada sólo en aquellos extranjeros con antecedentes criminales, afirmación que niegan los hechos.

Lo que durante décadas resultó gran beneficio para la economía norteamericana, hoy recibe ingratitud e inhumanas medidas que violan los derechos humanos de millones de inmigrantes indocumentados, sembrando sentimientos xenófobos y racistas en la población norteamericana.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

**KAOSENLARED (Versión digital)**

**20 de abril de 2011**

**ESPAÑA**

## **MISIÓN CAMBIO DE RÉGIMEN**

**Si la OTAN se libra de Gadafi, el próximo objetivo es Siria.  
Tanto como Libia permite acceso al Mediterráneo sur al comercio chino,  
Siria permite a la Armada Rusa el acceso al Mediterráneo oriental.**

**Pepe Escobar**

¿Cómo convertir una “acción militar cinética” –que no es una guerra– en alguna especie de fase final, amañando una resolución de las Naciones Unidas que supuestamente se aprobó para minimizar una amenaza humanitaria? Se escribe un simplón artículo de opinión, Basta con preguntar a Los Tres Amigos –el presidente Barack Obama de EE.UU., el primer ministro británico David Cameron y el neo-napoleónico presidente francés Nicolas Sarkozy–

En un artículo conjunto publicado el viernes pasado, Los Tres Amigos insistieron en que no quieren remover a Muamar Gadafi de Libia por la fuerza. Pero también insisten en que se seguirá insistiendo en llevar la democracia mediante las bombas (supuestamente para proteger a los civiles que quieren democracia). Y así seguirán, porque Gadafi se debe “ir y para siempre”.

Ahí quedó el mandato original de la ONU. Ahí quedó el verdadero alto el fuego. Occidente “ilustrado” y su coalición de los semi-dispuestos no realiza treguas, aunque las naciones del BRICS –las principales potencias emergentes Brasil, Rusia, India, y Sudáfrica – han condenado oficialmente los bombardeos y han hecho un llamamiento a la imprescindible reforma del Consejo de Seguridad de la ONU.

El presidente ruso Dmitri Medvedev acusó a la minúscula coalición de los semi-dispuestos y a la OTAN de ser el brazo armado de los “rebeldes”. En sus palabras, “las fuerzas de la ONU deberían ayudar a separar a las partes y en ningún caso deberían ayudar a una de ellas”.

En lo que respecta a Washington, Londres y París, todo eso es irrelevante. Ahora es oficial. Los bombardeos seguirán hasta que Gadafi sea derrocado. Bienvenida la Misión Cambio de Régimen.

La historia se repite

No es una sorpresa que se revele que la resolución de 1973 de la ONU es una farsa –tanto como la fabricada “revolución” libia, que fue esencialmente orquestada por los servicios de inteligencia franceses, el MI6 británico y la CIA de EE.UU. desde que el ex jefe de protocolo Nuri Mesmari desertó a París en octubre de 2010.

Los exiliados marrulleros abundan, desde la red apoyada por los británicos del príncipe Mohammed el-Senoussi, exiliado actualmente en Londres, a Khalifa Hilter, un agente de la CIA exiliado hasta hace poco cerca de Langley, Virginia y autoproclamado “comandante militar” de los “rebeldes”.

Los “rebeldes” esperan ahora que la zona de exclusión aérea implementada a la ligera por la OTAN se convierta –de manera grotesca– en un canal de suministro de armas; una reedición en el Siglo XXI del armamento de los muyahidines en Afganistán durante los años ochenta, en la cual Gran Bretaña, Francia y Qatar juegan los antiguos roles estrella de Arabia Saudí, Pakistán y EE.UU.

Y habrá botas (occidentales) en el terreno –más pronto que tarde- como ya lo señala la narrativa en los medios corporativos atlantistas.

El próximo y épico capítulo: una columna de gloriosos tanques Abrams M1 toma Trípoli a la manera de la caballería y la mezcolanza de los “revolucionarios” recibe un baño de flores (“Si vas/a Tripolitania/asegúrate de llevar/algunas flores en tu pelo”). No funcionó en Bagdad en 2003 bajo el patrocinio neoconservador; puede que funcione en Trípoli bajo el imperialismo humanitario.

Con los “rebeldes” bajo el hechizo al estilo de Lucy en el cielo con diamantes, no es sorprendente que haya fracasado la misión de la Unión Africana (UA) que trataba de establecer un alto el fuego. Lo que estos rebeldes con causa no saben, es que prevalece la causa de sus amos. Son rebeldes tan descartables como los contras de Nicaragua y los muyahidines afganos.

Llévame a Somalia

No sorprende que el tema apocalíptico del momento sea “Somalia”. El 2 de marzo, la secretaria de Estado Hillary Clinton advirtió de que Libia podría convertirse en una “gigantesca Somalia”. El 30 de marzo, el ex ministro de Exteriores y actual apreciado desertor Musa Kusa dijo que temía una guerra civil, en la cual “Libia sería una nueva Somalia”.

La “intervención humanitaria” de AFRICOM, y luego la OTAN, crea realmente las condiciones de una Somalia. El muro de desconfianza entre el régimen de Gadafi y los “rebeldes” es insuperable, y seguramente degenerará en una Somalia.

La represión de Gadafi contra lo que fue esencialmente un golpe militar transformado en rebelión armada ha sido ciertamente brutal. Pero eso nunca justificó una definición de genocidio –pero fue suficiente para justificar una R2P (“responsabilidad de proteger”)-. Según la misma medida, la ONU tendría que votar por una zona de exclusión aérea impuesta por la OTAN si China amenazara con reprimir una insurrección en el Tíbet.

Y francamente, la imposición de la R2P mediante bombardeos es un chiste cruel, trágico. Aún más si se compara con la falta de reacción de la ONU –y de la OTAN– ante una verdadera masacre: la dura represión de Saddam Hussein en 1991 contra las rebeliones masivas en el norte y en el sur de Iraq, cuando más de 200 000 personas fueron realmente asesinadas, no algunos miles -presuntamente- como en Libia.

En Iraq en 1991, Washington incitó clamorosamente a los chiíes a rebelarse contra Saddam –igual que la CIA ayuda actualmente a los “rebeldes” libios contra Gadafi. Pero a la hora de la verdad, Washington no hizo absolutamente nada. Y para colmo, había una zona de exclusión aérea, en efecto (los estadounidenses la

suspendieron para que los aviones artillados de Saddam pudieran masacrar tranquilamente a los chiíes). Farsa, farsa, extrema farsa.

Los planes del Pentágono

En lo que se refiere al Pentágono, Gadafi es una molestia seria. Bloquea el "progreso" del AFRICOM; está a cargo de un trozo estratégico del Mediterráneo; y ha hecho acuerdos con China. Como nacionalista con tendencia panafricana, que permite a China el acceso al Mediterráneo, es el máximo azote para los planes del AFRICOM de militarizar África en beneficio de EE.UU. Por lo tanto, lo menos que se puede hacer es aislarlo.

Pero la caída de Gadafi no es una prioridad. El Pentágono preferiría tratar –o no tratar– con un Gadafi arrinconado en una Tripolitania empobrecida que enfrentarse a una Libia poderosa, unida, que en el futuro podría oponerse a los designios imperialistas occidentales. El Pentágono "vota" por la balcanización.

Por el momento, el Pentágono –a través del AFRICOM y la OTAN– sólo se ocupa de la Visión General en el aire y los mares y subcontrata las posibles operaciones en tierra a los acólitos europeos. Las cosas van bien –como en la partición de Sudán- y es posible el escenario somalí en Libia. Cuando las botas lleguen a tierra serán suministradas por los acólitos europeos; véase el ejemplo francés en Costa de Marfil.

Lo que nos espera podría ser aún más lioso. La OTAN como brazo armado de la ONU ya es una realidad sobre el terreno. Si la OTAN se libra de Gadafi, el próximo objetivo es Siria. Tanto como Libia permite acceso al Mediterráneo sur al comercio chino, Siria permite a la Armada Rusa el acceso al Mediterráneo oriental.

Los planes de Pentágono/OTAN/AFRICOM son y siempre seguirán siendo los mismos. Impedir una verdadera emancipación del mundo árabe. Impedir una verdadera emancipación y unidad de África. A pesar de todos sus serios defectos como gobernante, Gadafi constituía un mal ejemplo. Ante el espantoso chantaje del FMI a los países africanos pobres, Gadafi financió proyectos africanos de desarrollo.

No solo se trata de Libia, ni mucho menos. Es el mensaje para África de las élites gobernantes de Washington –y de sus satrapías en Londres y París-: Queremos la subyugación militar total de África y el control de los recursos naturales de África. Si seguís haciendo acuerdos con China, esto es lo que os va a pasar. Con la OTAN como Robocop global, nada nos puede detener, con o sin cambio de régimen, pero siempre bajo cobertura de la farsa.

**Selección en Internet: Yinnette Molina Lewis**

## **DE CUBA... DE CUBA... DE CUBA...**

### **VI CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA DE CUBA**

**POR GRETHER HEREDIA**

**LA HABANA, 19 ABR (XINHUA)** -- El VI Congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), que terminó hoy martes, ha dejado una buena impresión entre los cubanos, que esperan cambios no de ideología, sino en los métodos de trabajo para hacer avanzar al país.

El magno foro aprobó los "Lineamientos de la Política Económica y Social del Partido y la Revolución", un conjunto de propuestas dirigidas a actualizar el modelo económico nacional.

Para varios cubanos consultados por XINHUA, esta cita, en el Palacio de Convenciones de La Habana, superó cualquier expectativa tanto en los temas como en lo franco y profundo de los debates y en el sentido práctico de las propuestas.

Para Manuel Díaz, de 40 años y profesor de Matemáticas de preuniversitario, la aprobación de esos Lineamientos llega en un momento decisivo para Cuba, que tiene que preparar a nuevos cuadros -dice- ante el inevitable fin de la generación histórica de la Revolución, encabezada por Fidel (Castro).

Jorge González (37 años), técnico en refrigeración, elogió los pronunciamientos del congreso a favor de que se corrijan los errores cometidos a lo largo de estos años, "que han lastrado la economía nacional".

"Raúl (Castro) tiene razón: ya es hora de erradicar el dogma, la mentalidad de inercia y el amiguismo (favoritismo), y todos tenemos que apoyar esa labor y trabajar duro", acotó este cubano, residente en el municipio habanero de Playa.

La doctora Marta García (53 años) fue de los muchos cubanos y cubanas que estallaron en lágrimas frente a sus televisores ante la aparición sorpresiva de Fidel en la clausura del congreso, cuando ya no esperaban que

asistiera.

"Muy emotivas las palabras de (Julio) Camacho Aguilera, y muy ciertas: Aunque nuestro líder no participó en el congreso, no ha dejado de estar, como siempre estará en el corazón de todos los cubanos", puntualizó la estomatóloga residente en San Miguel del Padrón.

Estudiantes del Instituto Preuniversitario Vocacional de Ciencias Exactas "Vladimir Ilich Lenin", en La Habana, consideraron como "la más acertada" la elección de Raúl (Castro) para dirigir al PCC y llevar adelante la Revolución, por su trabajo, sentido práctico, méritos propios y el deseo de que la economía nacional avance.

Reunidos frente a un televisor de tecnología china Atec-Panda, luego de ver la clausura del congreso, estos jóvenes que finalizan el bachillerato opinaron que es tiempo de aprovechar mejor los recursos del país, ahorrar, trabajar más y dejar a un lado las consignas vacías, como ha convocado el mandatario cubano.

Bienvenida Pérez, jubilada de 73 años, e integrada a un Círculo del Abuelo en la capital, dijo a esta agencia: "Estoy muy contenta por la elección de Raúl al frente del Partido; el pueblo lo quiere, es muy trabajador y tiene muy buenas ideas para el desarrollo de Cuba".

"Pero escuche bien -agregó la anciana-, aunque Fidel no pudo aceptar más cargos por su salud, ¿quién se atreve a decirle a este pueblo que él ya no es nuestro comandante en jefe? ¿Si el primero que nos apoya en eso es el propio Raúl?".

Otros estudiantes y trabajadores consultados en La Habana coincidieron en que poner en práctica los más de 300 Lineamientos aprobados por el congreso requerirá del esfuerzo de todos los cubanos "si realmente queremos que el país tenga un despegue económico".

Esa plataforma de transformaciones del modelo económico socialista –tema principal de la cita- incluye apertura al sector privado, recorte de empleos en la burocracia, descentralización de la agricultura, autonomía empresarial y eliminación de subsidios innecesarios.

Los 1.000 delegados al VI Congreso eligieron por voto directo y secreto a Raúl Castro, de 79 años, para encabezar el PCC, tarea que desempeñaba de manera extraoficial desde su posición de segundo secretario, tras la grave enfermedad que sufrió Fidel en julio de 2006.

Fidel Castro, de 84 años y al frente del Partido desde su fundación en 1965, confirmó su renuncia a la máxima dirección partidista en un artículo difundido este martes en la prensa nacional.

En la clausura del magno evento fueron presentados el nuevo Comité Central y Buró Político, en tanto que Raúl anunció que el Secretariado del PCC queda "intacto" hasta la Conferencia Nacional del Partido, convocada este martes para el 28 de enero de 2012.

-----  
**BEIJING, 20 ABR (XINHUA)** -- El presidente chino, Hu Jintao, envió el miércoles un mensaje de felicitación al presidente cubano, Raúl Castro, después de que fue elegido el martes como secretario del Partido Comunista de Cuba (PCC).

"De parte del Comité Central del Partido Comunista de China (PCCh) y en mi propio nombre, quiero extender mi calurosa felicitación por su elección como primer secretario del Comité Central del PCC", indicó Hu en su mensaje.

Además, señaló que "a pesar de la creciente presión externa y las numerosas dificultades, Cuba ha permanecido comprometida con el camino del socialismo y ha alcanzado grandes logros para fomentar la causa de la revolución y construcción socialistas desde el Quinto Congreso Nacional del PCC".

El presidente Hu indicó que "actualmente, el PCC busca activamente un camino de desarrollo que se ajuste a las condiciones nacionales de Cuba".

De igual manera, expresó su confianza en que, bajo el liderazgo de Raúl Castro, el PCC y el gobierno cubano dirigirán al pueblo para alcanzar mayores logros para explorar y edificar el socialismo en Cuba.

"El PCCh y el gobierno chino siempre han otorgado una gran importancia a las relaciones sino-cubanas y continuarán con una política amistosa de largo plazo con Cuba", indicó el mensaje.

Asimismo, "el PCCh y el gobierno chino ya están trabajando con sus homólogos cubanos para profundizar aún más su amistad tradicional, expandirla cooperación amistosa en varios campos y fomentar el desarrollo sostenible de las relaciones entre los dos países y los dos partidos".

Castro fue nombrado primer secretario del Comité Central del PCC durante el Sexto Congreso Nacional, que incluyó el martes.

-----  
**PEKÍN, 20 ABR (EFE).**- Fidel Castro aún no se jubiló y su hermano Raúl y otros dirigentes aún tienen que escuchar sus opiniones en asuntos de importancia para el país, asegura un analista chino al "China Business News".

"No puede decirse que se haya jubilado por haber dejado la secretaría general del Partido Comunista de Cuba (PCC) a su hermano, quien ya dijo en el Congreso recién clausurado, que Fidel, aunque no tenga cargo en el Gobierno, es el líder", afirmó el profesor Xu Shicheng, del Instituto de Estudios Latinoamericanos de China.

El experto en Cuba del Instituto, perteneciente a la Academia de Ciencias Sociales de China, destacó que Fidel Castro sigue escribiendo cada día artículos en el diario "Granma", órgano oficial del comité central del PCC.

"Aunque, eso no significa que Raúl Castro no ejerza el poder o que tenga que pedir permiso para todo a Fidel, que generalmente comenta los asuntos internacionales mientras de los internos se encarga Raúl", añadió Xu.

Ayer, el Gobierno chino expresó su apoyo al plan de reformas económicas aprobado por el VI Congreso del Partido Comunista cubano, asegurando que éstas "tendrán gran importancia para el desarrollo" de la isla, que conseguirá con éxito "construir un socialismo con características" propias.

Las reformas económicas cubanas, similares a las iniciadas por China hace más de 30 años (bajo la batuta de Deng Xiaoping) buscan "garantizar la continuidad e irreversibilidad del socialismo", según la resolución del VI Congreso.

-----  
**LA HABANA, 20 ABR (DPA)** - El gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) buscará fortalecer su "democracia interna" y acabar con "viejos vicios como la improvisación, el formalismo, la falsa unanimidad y el oportunismo" en su próxima Conferencia Nacional prevista para el 28 de enero, según anunció hoy la prensa oficial.

La reunión fue convocada por el sexto congreso del PCC que concluyó el martes en La Habana, en el que el presidente Raúl Castro tomó el relevo de su hermano Fidel como primer secretario del Partido y se aprobó un plan de medidas económicas destinadas a "actualizar" el socialismo en la isla.

En la convocatoria oficial publicada ahora en la contraportada del diario "Granma" se afirma que entre los temas a tratar está la propuesta efectuada por Raúl Castro de limitar los cargos políticos a un máximo de diez años, así como "los métodos y estilo de trabajo del Partido", la "promoción de mujeres, negros, mestizos y jóvenes a cargos de dirección".

Según el texto, se buscará también "el fortalecimiento de la democracia interna y hacer la labor del Partido cada vez más dinámica; estimulando la iniciativa y la lucha frente a esquemas y actitudes burocráticas; a viejos vicios como la improvisación, el formalismo, la falsa unanimidad y el oportunismo", así como eliminar "prejuicios hacia el sector no estatal", que se intenta fomentar con la creación de pequeños negocios privados y cooperativas.

"La determinación de 'cambiar todo lo que debe ser cambiado', contenida en la brillante definición del concepto Revolución del compañero Fidel Castro Ruz, deberá presidir el espíritu de debate y las decisiones de la Conferencia Nacional, sobre la base de la racionalidad, inteligencia, firmeza y visión de futuro", afirma.

En el congreso, Raúl Castro acusó al PCC de interferir en el trabajo de ministros y administradores, un tema a ser tratado en la conferencia, y habló de "deficiencias en la política de cuadros del Partido" que han llevado a que Cuba carezca de una "reserva de sustitutos debidamente preparados" para asumir los más altos cargos.

El nuevo pleno del Comité Central elegido en el congreso constituyó un nuevo Buró Político de 15 miembros, nueve menos que hasta ahora, y en el que sólo tres de sus integrantes son nuevos.

Raúl Castro afirmó que el "rejuvenecimiento" de los altos cargos de dirección proseguirá en la Conferencia Nacional, que coincide con el 159 aniversario del nacimiento del héroe nacional José Martí.

El congreso fue el primero en 14 años y, según Raúl Castro, estaba llamado a ser "por ley de vida" el último en el que participe la "generación histórica" de la revolución cubana, cuyo líder Fidel Castro asistió a la clausura del evento aunque no tomó la palabra.

La principal decisión del evento partidista fue la aprobación de los llamados "Lineamientos de la Política Económica y Social", un paquete de más de 300 medidas que prevén la reducción de "plantillas infladas", una mayor autogestión de las empresas públicas, la eliminación de subsidios y el fomento de la iniciativa privada.

Por el momento no se ha hecho pública la versión definitiva de los "Lineamientos" tal y como fueron aprobados por el congreso. Raúl Castro explicó además que estos no se aplicarán de manera automática sino que deben ser reflejados en leyes a ser aprobadas por las diferentes instituciones estatales.

Ya en la apertura del congreso, Castro anunció que está "en fase avanzada" la elaboración de leyes para autorizar la compra-venta de viviendas y automóviles entre particulares. También reiteró que será eliminada la libreta de abastecimiento, con la que los cubanos adquieren una canasta básica de alimentos a precios mínimos.

-----  
**LA HABANA, 20 ABR (NOTIMEX)**.- El gobernante Partido Comunista de Cuba (PCC) emergió de su VI Congreso decidido a fortalecer su "democracia interna" y desterrar la "improvisación, formalismo, falsa unanimidad y oportunismo", indicaron hoy medios oficiales.

Para ello buscará dinamizar cada vez más la labor partidista, estimulando "la lucha frente a esquemas y actitudes burocráticas", según el texto de la Convocatoria a la Conferencia Nacional del Partido prevista para el 28 de enero de 2012.

Ese foro deberá dedicarse al cumplimiento de la Resolución aprobada por el VI Congreso del PCC, clausurado el martes tras cuatro días de sesiones, sobre los más de 300 Lineamientos de Política Económica y Social para "actualizar" el modelo socialista.

El Congreso concluyó con la elección del presidente Raúl Castro como nuevo primer secretario de la organización y 15 miembros del Buró Político, con altos jefes militares y otros dirigentes cuyas edades oscilan entre 45 y 80 años.

El programa del PCC aprobado acordó un mayor espacio al sector privado, reducción de subsidios, reactivación del aparato productivo, promover la inversión extranjera y mayor autonomía a empresas y territorios.

Además, sacar en los próximos años de las nóminas de pago estatales a poco más de un millón de trabajadores, una etapa inicial de recortes que comenzó en enero pasado con 500 mil empleados públicos improductivos.

Aunque los líderes cubanos lo desmienten, las reformas económicas cubanas para 'garantizar la continuidad e irreversibilidad del socialismo', tienen inevitables puntos de contacto con las iniciadas por China hace más de 30 años, según analistas.

Hu Jintao, presidente de China y secretario general del Partido Comunista de ese país, envió un mensaje en el que expresó confianza en que -bajo la dirección de Raúl Castro- el pueblo cubano logrará "mayores éxitos en la construcción del socialismo".

La convocatoria a la Conferencia Nacional dijo que la determinación de "cambiar todo lo que debe ser cambiado" deberá presidir sus decisiones, en una alusión a que pese al congreso aún quedaron temas pendientes por resolver.

Leída en la sesión de clausura por el nuevo segundo secretario del PCC, José Ramón Machado Ventura, de 80 años y miembro de la "vieja guardia" revolucionaria, ocupó este día una plana de los diarios Granma y Juventud Rebelde.

La Conferencia, dijo, tiene facultades para actualizar los métodos y estilos de trabajo, estructuras y política de cuadros del Partido, al igual que evaluar y fijar conceptos e ideas básicas para modificar los Estatutos y otros documentos normativos internos.

La Conferencia estará facultada incluso para elegir nuevos integrantes del Comité Central, por encima del número de 115 aprobado en su cita actual y podrá liberar o renovar la cifra que determine de sus miembros.

Los cerca de mil delegados al congreso estuvieron conformes con el anuncio de que la cita de enero de 2012 deberá examinar la propuesta de limitar a dos períodos de cinco años cada uno el tiempo de permanencia en los cargos estatales y del partido.

Según el texto, tendrá "la alta responsabilidad" de establecer las bases para el perfeccionamiento del Partido en la actual coyuntura y en los próximos años, "a fin de asegurar, en indestructible unión con el pueblo, la continuidad del Socialismo".

El PCC dará énfasis a la promoción de mujeres, negros, mestizos y jóvenes a cargos de dirección, "siempre basados en el mérito y las condiciones personales", y enfrentará "la agresión ideológica del enemigo" (Estados Unidos) para dividir a la población.

"Proyectar el trabajo del Partido, dejando atrás prejuicios hacia el sector no estatal de la economía", será otro de sus objetivos, con el fin de desterrar, como ha pedido Raúl Castro, la "satanización" de los nuevos microempresarios privados.

Con diversos grados de percepción crítica, disidentes cubanos opinaron desde que el VI Congreso fue "más de lo mismo" y ha dado "falsas señales de cambio", hasta que algunas medidas son de interés y necesarias pero limitadas.

Esperaban más en temas como mayor libertad económica, multipartidismo y democracia, y compartieron críticas sobre la permanencia de dirigentes de avanzada edad en el liderazgo, los recortes de subsidios estatales, así como los bajos salarios y altos precios.

## **POR ROSA TANIA VALDES, NELSON ACOSTA Y JEFF FRANKS**

**LA HABANA, ABR 20 (REUTERS)** - Lo que se perfila como el giro más profundo del modelo socialista cubano en décadas podría quedar atrapado en una contradicción entre medidas para liberalizar la economía y la ideología añeja de una cúpula con pocas caras nuevas.

Analistas consultados por REUTERS creen que el congreso del Partido Comunista de Cuba (PCC), que concluyó el martes, dio luz verde a reformas vitales para sacar del foso a la economía, pero dejó a la sombra un esperado "rejuvenecimiento" de su cúpula gobernante.

"Es irónico pero un congreso que ha abogado por sustanciales reformas ha elegido a un buró político conservador para implementarlas", resaltó Arturo López-Levy, experto de Cuba de la Universidad de Denver en Estados Unidos.

No obstante, observó que en un buró político de sólo 15 miembros los tres integrantes más jóvenes provienen de la esfera económica, entre ellos el nombrado zar de la reformas Marino Murillo, de 50 años.

"Es evidente que el proceso de cambios tendrá su baluarte institucional en la creada Comisión para la Implementación y el desarrollo de la reforma económica encabezada por el ex ministro de Economía Marino Murillo", dijo.

El buró político elegido el martes incluye a seis generales, entre ellos el presidente Raúl Castro, cuyas edades oscilan entre 69 y 79 años.

Raúl Castro, de 79 años, reemplaza a su hermano Fidel, de 84 años, a quien otorgó "un lugar cimero" en la historia del país al margen de que está alejado de los cargos públicos desde el 2006 por razones de salud.

En la cúpula del PCC, Raúl es escoltado por un grupo de veteranos aliados que han ocupado cargos de Gobierno y del Partido por décadas, entre ellos el primer vicepresidente José Ramón Machado Ventura, de 80 años, quien fue elegido número dos del Partido Comunista para los próximos cinco años.

Machado, médico de profesión, integrante de la guerrilla de Fidel Castro que derrocó al dictador Fulgencio Batista en 1959 y quien ha ocupado responsabilidades claves dentro del Partido Comunista, es percibido como un militante comunista con ideología de línea dura.

"Claramente, el nombramiento de Machado indica que los históricos continuarán dominando el proceso", dijo a REUTERS Christopher Sabatini, director de Americas Society and Council of the Americas, con sede en Nueva York.

#### "LEGADO" DE RAUL

El congreso aprobó más de 300 reformas con vistas a reflotar la dilapidada economía socialista, de lo cual el Gobierno cubano ha culpado a un embargo comercial impuesto por Estados Unidos hace décadas.

El encuentro, que reunió por cuatro días a unos 1.000 delegados, anunció para enero próximo una conferencia que deberá examinar la propuesta de limitar a dos períodos de cinco años cada uno el tiempo de permanencia en los cargos estatales y del partido.

Disidentes cubanos que han exigido por años la instalación de un modelo político multipartidista expresaron su decepción con parte de los resultados del congreso y de la elección.

El economista disidente y ex preso político cubano Oscar Espinosa Chepe dijo, por ejemplo, que esperaba "más jóvenes" en la única fuerza política legal en la isla, aunque aplaudió ciertos nombramientos.

"La elección de Marino Murillo y de Adel Yzquierdo (Ministro Economía, 65 años) al buró (político) es una inyección de sangre joven que pueden aportar al futuro de Cuba, son gentes con mentes más frescas", comentó por teléfono a REUTERS.

Para Paolo Spadoni, profesor de ciencias políticas en Augusta State University de Georgia, la elección "demuestra que la supervisión de las nuevas medidas económicas aprobadas en el congreso es tan importante como las mismas medidas".

Spadoni resaltó la elección de Murillo, Yzquierdo y Mercedes López, quien es líder del partido en La Habana, como claves para las reformas.

Al abrir el congreso el sábado pasado, Raúl Castro dijo que es una "vergüenza" que tras medio siglo de poder, el Gobierno y el partido cubano no habían conseguido formar su reemplazo.

Durante la presentación del nuevo comité central de 115 miembros, dijo en cambio que veía entre ellos el reemplazo para la generación histórica que hizo la revolución de 1959.

Y hasta justificó la avanzada edad de la mayoría de los 15 miembros del buró político al decir que era "lógico" que los históricos permanecieran en la cúpula.

Pero su sugerencia de limitar el período en los cargos del partido y en el Gobierno animó a la isla, donde más del 70 por ciento de la población nació después de la revolución de 1959 y no ha conocido a otros gobernantes.

#### UN PASO ATRAS Y OTRO ADELANTE

Observadores ven el resultado a futuro. "(De aprobarse) impedirá a los líderes futuros de hacer lo que los hermanos Castro hicieron", agregó Spadoni, aludiendo al más de medio siglo que ha pasado en el poder tras la revolución de 1959.

"Un legado clave de Raúl Castro será el de poner fin a la inmovilización en las más altas esferas de poder que ha caracterizado el sistema político cubano en los últimos 50 años", consideró.

Raúl Castro reemplazó a Fidel primero de forma provisional en el 2006, hasta que en el 2008 abrazó la presidencia, desde donde emprendió una cruzada económica para intentar sacar de la crisis el sistema y hacerlo perdurar.

Durante el congreso dejó clarísimo que el socialismo no está en discusión, pero la apuesta de Castro dependerá de cómo avance su plan de reformas, que incluye el recorte de medio millón de empleos estatales, la expansión del sector privado y cooperativo, apertura del mercado inmobiliario y descentralización, pero sin abandonar el modelo planificado.

Pero el recorte de empleos estatales y subsidios propuesto por Raúl, en los que según ha dicho avanzará "sin prisas pero sin pausa", podrían encontrar resistencia entre los cubanos que deben sobrevivir con bajos salarios pero han sido compensados en parte con una canasta mínima de alimentos y servicios subsidiados.

"Tomé clases de salsa (...) aprendí que es un paso atrás y otro adelante, y a pesar de ir hacia adelante y hacia atrás se termina avanzando", figuró Sabatini, de The Americas Society.

---

#### **POR ISABEL SANCHEZ**

**LA HABANA, 20 ABR 2011 (AFP)** - EL presidente Raúl Castro acabó de armar una dirigencia a su medida, dominada por militares y la vieja guardia, que despertó dudas sobre si podrá doblegar a una ineficiente burocracia anquilosada en Cuba, principal freno a su reforma económica, según analistas.

En un histórico VI Congreso del Partido Comunista (PCC), que marcó el retiro total de Fidel Castro del poder, Raúl fue electo primer secretario, al frente de un Buró Político de 15 miembros y un Comité Central, de 115, con el que pretende cambiar la "mentalidad de inercia" y el obsoleto modelo económico socialista cubano.

Escortado por el vicepresidente José Ramón Machado, de 80 años y de la línea dura del Partido, Raúl Castro, de 79 años, y un Buró Político de promedio de edad de 67 años, dejó interrogantes sobre el alcance de sus 313 reformas, que proyectan una economía descentralizada y mixta, atendiendo tendencias de "mercado".

"El nuevo Buró Político fue cortado a la medida de Raúl Castro. Es irónico pero un Congreso que ha abogado por sustanciales reformas ha elegido a un grupo conservador para implementarlas. ¿Hasta dónde llegara? Hasta donde Raúl Castro decida", opinó el analista cubano Arturo López-Levy.

La nueva cúpula del PCC corona una paulatina reestructuración del gobierno, que lleva a cabo Raúl Castro desde que Fidel le cedió el mando en 2006, rodeándose con sus hombres de confianza del PCC y de las Fuerzas Armadas (FAR), a las que dirigió desde que triunfó la revolución en 1959 hasta que asumió la presidencia.

Un 40% del Buró Político y un casi un 20% del Comité Central -máximo órgano del partido gobernante son generales. Con Raúl al frente, las FAR aplican un programa de eficiencia empresarial e incursionaron en sectores clave de la economía como el turismo, el transporte, comunicaciones, comercio y agricultura.

"Raúl Castro está buscando técnicos con experiencia para llevar la reforma, y algunos se han elegido por su confiabilidad política, dentro de las Fuerzas Armadas, cuyas empresas tienen reputación de eficiencia", dijo por correo electrónico Emily Morris, del Instituto Internacional de Estudios de Cuba, de Londres.

Entre los nuevos miembros del Buró Político está el artífice de las reformas, el ex ministro de Economía Mariano Murillo, de 50 años, encargado de supervisar la ejecución de las medidas y a quien el presidente sacó del anonimato.

"A Raúl Castro le costará trabajo llevar adelante las reformas por la burocracia y tendrá aún que batallar con la vieja guardia. No será fácil. ¿Tendrá un plan B en caso de que las cosas no le salgan bien?", dijo a la AFP Michael Shifter, presidente del Diálogo Interamericano.

Para evitar la perpetuidad en puestos de poder y despolitizar la economía, Raúl Castro propuso en el Congreso un límite de 10 años como máximo, la separación del Estado de la gestión empresarial y eliminación de la "práctica" de priorizar a los militantes del Partido en los cargos.

"Para alcanzar el éxito lo primero que estamos obligados a modificar en la vida del Partido es la mentalidad, que como barrera psicológica es "lo que más trabajo nos llevará superar, al estar atada durante largos años a los mismos dogmas y criterios obsoletos", dijo Raúl Castro el martes en la clausura del Congreso.

Un 85% de los cinco millones de trabajadores son públicos, una gran mayoría en labores administrativas. La reforma de Raúl Castro es un golpe directo a la burocracia pues pretende, con la apertura de negocios privados y el recorte de empleos, bajar esa cifra a un 50%.

Los pequeños nuevos empresarios cubanos se enfrentan cada día a las trabas que les ponen los burócratas, admitió el mandatario. "La mentalidad de la inercia debe ser desterrada definitivamente para desatar los nudos que atenazan al desarrollo de las fuerzas productivas", añadió.

El Parlamento y el Gobierno tienen ahora que emitir nuevas leyes y decretos para eliminar regulaciones de décadas y poner en ejecución las reformas.

-----  
**LA HABANA, 20 ABR 2011 (AFP)** - El presidente Raúl Castro reforzó la presencia militar en la cúpula del Partido Comunista de Cuba (PCC, único), un hecho "natural", pues según considera, son la garantía de la revolución y el socialismo.

Las Fuerzas Armadas "nunca renunciarán a cumplir ese papel de servicio de la defensa del pueblo, del Partido, de la Revolución y el Socialismo", dijo el martes al clausurar el VI Congreso del PCC.

Los seis principales generales, incluyendo a Castro, militar de mayor grado y jefe de los institutos armados, constituyen el 40% del selecto Buró Político de 15 miembros, mientras que en toda la lista del Comité Central (CC) de 115 miembros se registran 21, para un 18%.

En el Buró Político no aumentó la cantidad de generales, pero este se redujo de 24 a 15 miembros. En todo el CC entraron tres nuevos generales y también se redujo de 125 a 115 miembros.

La mayoría de esos altos militares son parte de la generación histórica de la Sierra Maestra, incluso los menos adultos como el general de Cuerpo de Ejército Leopoldo Cintra (69), segundo hombre de las Fuerzas Armadas (FAR).

Pero en la cúpula partidista hay también varios generales y coroneles de guayabera (en retiro), como los vicepresidentes Ulises Rosales y José Ramón Fernández, o el ideólogo Rolando Alfonso.

El nuevo ministro de Economía, Adel Yzquierdo, que acaba de integrar el Buró Político, ocupó importantes cargos en las Fuerzas Armadas.

La presencia de los militares también se explica también a partir de que muchas de las reformas económicas en aplicación tuvieron su examen de laboratorio en aparato productivo de las FAR, tanto fabril como agrícola.

De hecho, uno de los nuevos miembros del CC es Luis Rodríguez, yerno de Raúl Castro y presidente ejecutivo del Grupo de Administración Empresarial de las FAR, cerebro de la llamada "reforma verde olivo".

El alto número de militares contrasta con la escasa presencia de representantes de la cultura en el CC: el historiador Eusebio Leal y el escritor Miguel Barnet, toda vez que el ministro de ese ramo, Abel Prieto, hasta ahora miembro del Buró Político, quedó fuera de la cúpula partidista.

Varios históricos como Osmany Cienfuegos, Pedro Miret y Fernando Vecino salieron del CC, mientras que otros como Armando Hart y Melba Hernández, permanecieron, de manera honoraria, por petición directa del líder Fidel Castro.

Pero se espera que pidan su renuncia, alentados por el ejemplo del propio Fidel Castro, alejado del poder desde 2006 por enfermedad, quien declinó a ser reelecto al Comité Central y por lo tanto ser nombrado miembro del Buró Político y primer secretario del Partido, cargos que ocupó desde 1965.

De tal forma, que el Congreso facultó a su Conferencia Nacional, prevista para el 28 de enero de 2012, para "ampliar y renovar" el CC.

-----  
**MÉXICO, 19 ABR. (NOTIMEX).**- El embajador de Cuba en México, Manuel Francisco Aguilera de la Paz, aseguró que la Revolución Cubana demostró una vez más que es capaz de renovarse y de ejercer la autocrítica sin traicionar sus convicciones.

Durante su intervención en un acto conmemorativo del 50 aniversario de la victoria cubana en Playa Girón contra cubanos exiliados apoyados por Estados Unidos, el embajador señaló que la revolución en su país sigue en marcha y está vigente.

Explicó que hoy, como hace 50 años, el gobierno estadounidense trata de hacer creer que la Revolución falló 'y de hacernos ver (a Cuba) como una dictadura que viola sistemáticamente los derechos humanos'.

Sin embargo hizo notar que en la isla concluyó exitosamente el Sexto Congreso del Partido Comunista Cubano, que definió el nuevo rumbo de esa nación con pleno respeto a su ideología socialista.

Contrario a lo que se trata de hacer creer desde Estados Unidos, éste fue un ejercicio plenamente democrático, como lo demuestra la participación de más de ocho millones de cubanos en 163 mil asambleas donde se presentaron más de tres millones de discursos y planteamientos.

Aseguró que la derrota estadounidense en Playa Girón, el 19 de abril de 1961, marcó solamente un cambio de estrategia, pero no de propósito para ese país, consistente en impulsar una máquina de propaganda que apoyan grandes corporativos de noticias al difundir información falsa sobre Cuba.

Lo mismo han hecho respecto a Venezuela, Bolivia y otros países que han mostrado una actitud insumisa hacia la Casa Blanca, e incluso a Irak o Libia para justificar las invasiones, abundó.

El embajador reconoció que su país sufre limitaciones y carencias económicas de las que culpó al bloqueo económico de Estados Unidos, al cual calificó de criminal y que le ha costado a la isla 230 mil millones de dólares en 50 años.

En el mismo acto, organizado por el Movimiento Mexicano de Solidaridad con Cuba, la senadora con licencia Yeidckol Polevsky coincidió en que la derrota estadounidense en Playa Girón constituyó un momento fundamental en la historia para la libertad de los pueblos de América Latina.

-----  
**SAO PAULO, 20 (ANSA)** - El gobierno brasileño expresó hoy su apoyo a los cambios anunciados en Cuba, aprobados durante el Congreso del Partido Comunista realizado esta semana, pero considera que aún es necesario realizar más reformas.

Cuba vive un "momento de transición importante" en sus estructuras políticas y económicas, dijo el canciller brasileño Antonio Patriota a la Agencia Brasil, oficial.

El ministro de Exteriores participó hoy junto a la presidente Dilma Rousseff del acto de colación de grados de los egresados del Instituto Rio Branco, de formación del personal del Servicio Exterior.

El canciller dijo que Cuba ha mostrado una evolución en los derechos sociales pero "hay un camino a recorrer" en las libertades públicas.

Fuentes del gobierno señalaron al diario O Globo que se analiza la posibilidad de que Dilma Rousseff, realice una visita al país caribeño.

"Cuba es un país próspero y sólido" señaló el ministro de Exteriores brasileño, según informó su portavoz a la agencia de noticias oficial.

-----  
**LA HABANA, 20 ABR 2011 (AFP)** - Líderes de la oposición cubana se mostraron decepcionados este miércoles, al no avizorar "cambios" en lo que consideran "lentas", "tímidas" e "insuficientes" reformas adoptadas por el reciente VI Congreso del Partido Comunista (PCC, único).

"El congreso se quedó corto en las decisiones que tomó. Esperaba mucho más de esa reunión, pero es decepcionante. Realmente no avizoro cambios de ningún tipo", declaró a la AFP el economista Oscar Espinosa, uno de los 75 disidentes condenados en 2003, ya todos liberados.

"En el plano económico, las transformaciones que se han hecho son muy lentas, insuficientes y no están a la altura de los requerimientos del país", añadió Espinosa, quien esperaba que el congreso adoptara "una liberalización de la economía", o por lo menos "en la agricultura".

El congreso "sólo aprobó entregar un poco más de tierra a los agricultores" que recibieron parcelas en usufructo y tienen buenos resultados, pero "permanece intacta la camisa de fuerza que impide el desarrollo del sector, el tema de la propiedad", añadió.

El disidente moderado, Manuel Cuesta, opinó que las "tímidas" medidas económicas que avaló el congreso "no van a la esencia del problema, que es la reforma estructural de la propiedad" y el aumento de la productividad.

"Cuba requiere un cambio estructural profundo y ahí no van las medidas, aunque algunas de ellas, como la compraventa de casas y autos, pueden resultar interesantes", comentó Cuesta, tras señalar que la reunión "perdió una buena oportunidad de introducir toda una serie de transformaciones".

El congreso, que concluyó el martes, dio luz verde a las reformas que impulsa el Gobierno para actualizar el modelo económico, y eligió la cúpula de la organización, dominada por la vieja guardia y los militares.

El plan de medidas incluye el recorte de más de un millón de empleos estatales, la apertura al sector privado, descentralización agrícola, autonomía empresarial, impuestos y eliminación de subsidios.

Los opositores lamentaron que el congreso -dedicado a temas económicos y sociales - no haya adoptado una apertura política real ni examinado la situación de los derechos humanos.

"Al no figurar el tema de los derechos humanos y libertades fundamentales en la agenda del congreso, es fácil adivinar que a corto y mediano plazos la situación de los derechos civiles seguirá siendo muy desfavorable", señaló el opositor Elizardo Sánchez.

Cuesta destacó que el congreso dejó "bien claro" que el Gobierno "no está dispuesto a abrirse a la pluralidad política" y continúa "enviando el mensaje duro de represión hacia los que queremos cambios políticos desde abajo".

-----  
**LA HABANA, 20 ABR (DPA)** - El sindicato oficial de Cuba convocó hoy a la población a desfilar el próximo 1 de mayo en apoyo a las reformas económicas impulsadas por Raúl Castro y que contemplan entre otras medidas la eliminación de cientos de miles de empleos.

"El próximo primero, el pueblo brindará su respaldo a la Revolución y al proceso de actualización del modelo económico socialista", afirmó el secretario general de la Central de Trabajadores de Cuba (CTC), Salvador Valdés, citado por la agencia de noticias AIN.

El Día Internacional de los Trabajadores es celebrado tradicionalmente en Cuba con una multitudinaria marcha en la emblemática Plaza de la Revolución de La Habana. Dicha fecha, lejos de estar marcada como en otros países por las reivindicaciones laborales de los trabajadores, se convierte año tras año en una concentración de apoyo al gobierno cubano.

El último gran desfile en la capital tuvo lugar apenas el pasado sábado, antes del comienzo del congreso del gobernante Partido Comunista de Cuba, que concluyó el martes y aprobó un paquete de más de 300 medidas económicas destinadas a "actualizar" y hacer "irreversible" el socialismo en la isla.

A tal fin, las autoridades cubanas prevén la eliminación de más de un millón de empleos en el abultado sector estatal y, por otro lado, dar mayor espacio a la iniciativa privada, permitiendo a los cubanos abrir pequeños negocios particulares y cooperativas.

En octubre pasado, el gobierno de Castro anunció la reducción hasta abril de los primeros 500.000 empleos, aunque el presidente cubano reconoció un retraso en dichos planes, sin que por el momento haya indicios de que se hayan producido despidos masivos en Cuba.

La CTC, cuyo líder Salvador Valdés fue reelegido el martes como miembro del influyente Buró Político del Partido, instó el año pasado a los trabajadores cubanos a apoyar los cambios impulsados por el gobierno y los consideró una "necesidad impostergable".

## **OTRAS INFORMACIONES**

**WASHINGTON, 20 ABR 2011 (AFP)** - Estados Unidos decidió otorgar un premio de derechos humanos a la agrupación cubana integrada por esposas de ex presos políticos Damas de Blanco por su lucha por las libertades en la isla comunista, informó este miércoles el Departamento de Estado.

El Premio a Defensores de Derechos Humanos para las Damas de Blanco será presentado el jueves por el director político del Departamento, William Burns, quien también honrará a diplomáticos estadounidenses que hicieron un trabajo destacado en Jordania, Vietnam y Uzbekistán, indicó un comunicado.

Las vigilias de las Damas de Blanco "dirigieron la atención internacional hacia no solo los presos políticos, sino a la situación de los derechos humanos en general en Cuba", señaló el Departamento.

En su reciente informe sobre derechos humanos en el mundo, Estados Unidos condenó que continúe el acoso a la disidencia en Cuba, país con el que carece de relaciones formales desde hace medio siglo.

La Habana califica a las Damas de Blanco y al resto de la oposición de "mercenarios" de Estados Unidos.

El premio es anunciado en momentos de un renovado distanciamiento entre Washington y La Habana, luego de una breve tregua tras la llegada al poder de Barack Obama que tomó medidas que relajaron algunas sanciones contra Cuba.

-----  
**WASHINGTON (AP)** \_ Fiscales militares volvieron a acusar el miércoles de terrorismo al hombre que supuestamente planeó el atentado dinamitero perpetrado en el 2000 contra el barco estadounidense Cole, en lo que representa el primer caso que avanza desde que el presidente Barack Obama ordenó la reanudación de juicios militares en la base naval de Guantánamo, Cuba.

Además, los fiscales solicitaron la pena de muerte en el caso.

Abd al-Rahim al-Nashiri fue acusado de planificar y preparar el ataque contra el Cole, que abrió un boquete en el buque, matando a 17 marinos y dejando heridos a otros 40.

Los cargos fueron notificados a la Autoridad Encargada del Nombramiento de Comisiones Militares, que preside los tribunales por crímenes de guerra en la base estadounidense en Cuba.

Al-Nashiri, saudí de ascendencia yemení, enfrentó antes cargos por el atentado, pero éstos fueron retirados en el 2009, cuando el gobierno reestructuró el proceso de las comisiones militares.

Los fiscales señalaron también que al-Nashiri estuvo involucrado en la planificación y preparación de un ataque contra el buque-tanque civil francés, cometido en el Golfo de Adén el 6 de octubre del 2002. Ese atentado mató a un tripulante y provocó el derrame de unos 90.000 barriles de petróleo.

Antes de septiembre del 2006, cuando fue trasladado por segunda vez a Guantánamo, Al-Nashiri pasó casi cuatro años dentro de un sistema de prisiones secretas de la CIA, de acuerdo con ex funcionarios de esa dependencia y con documentos divulgados.

Al-Nashiri fue capturado en Dubai, en noviembre del 2002, y se le trasladó a una prisión de la CIA en Afganistán, conocida como la Fosa de Sal, antes de ser llevado a otra instalación secreta de la agencia en Tailandia, donde fue sometido dos veces a una técnica de tortura psicológica donde se simula el ahogamiento del interrogado.

En diciembre del 2002 fue transferido de nuevo a una prisión de la CIA en Polonia y sometido a una serie de técnicas de interrogatorio, incluidas algunas no autorizadas por los parámetros del Departamento de Justicia.

Cuando estaba en Polonia, un agente de la CIA colocó una pistola descargada una o dos veces en la cabeza de al-Nashiri. El mismo agente de la CIA encendió un taladro sin broca cerca de la cabeza del acusado, quien estaba desnudo y con una caperuza que le impedía ver. Al-Nashiri pasó también un tiempo en Marruecos, bajo custodia de la CIA.

-----  
**LA HABANA, 20 ABR 2011 (AFP)** - El monarca olímpico y tetracampeón mundial, Mijaín López, será el gran ausente por Cuba en el Campeonato Panamericano de lucha grecorromana, en Colombia, del 6 al 8 de mayo, informó este miércoles el comisionado nacional, Eduardo Pérez.

"Una combinación de consagrados y figuras en ascenso conforman la selección al evento (...)", en el que "no concursará el gigante de ébano, López (120 Kg.) por decisión técnica", precisó Pérez, citado por el diario digital Jit, del Instituto de Deportes (INDER).

López, uno de los dos campeones del deporte cubano en Pekín-2008, reveló recientemente a medios locales que su "gran rival" del momento es el peso corporal, por lo que decidió este año participar en menos competencias para no verse obligado a tantas bajas "bruscas" de peso.

El astro comentó que está rondando los 130 Kg., aunque se mostró esperanzado en que la Federación Internacional de Lucha (FILA), aumente el límite de peso de la categoría máxima, actualmente de 120 Kg., tras Londres-2012.

Pérez aclaró que, pese a la ausencia de López, el equipo de la isla aspira a "todo el botín" de oro en la lid continental, que será clasificatoria para los Juegos Panamericanos de Guadalajara-2011.

La nómina de siete gladiadores está encabezada por el doble medallista mundial de 2009 y 2010, Pablo Shorey (84 Kg.), y los experimentados Yasnier Hernández (55), titular continental en Río de Janeiro-2007, y Raúl Consuegra (74), campeón de los Centrocaribes de Cartagena-2006.

Completan el grupo los 'noveles' Maikel Anache (60), Alexander Casals (66), Yasmany Lugo (96) y Yasmany Acosta (120), todos dirigidos por los preparadores Pedro Val y Filiberto Azcuy, este último bicampeón olímpico.

"El objetivo para todos será la clasificación rumbo a los Juegos Panamericanos de Guadalajara, para lo cual solamente bastará ubicarse entre los ocho primeros por división", apuntó Pérez.

## **DEL MUNDO... DEL MUNDO... DEL MUNDO...**

**QUITO (AP)** \_ El canciller ecuatoriano Ricardo Patiño manifestó al subsecretario de Asuntos Hemisféricos de Estados Unidos Arturo Valenzuela el interés de retomar las relaciones binacionales, que se deterioraron luego de la mutua expulsión de embajadores.

Patiño dijo el miércoles en entrevista con radio Sonorama que tras un primer diálogo del sábado, el martes mantuvo un nuevo contacto telefónico con Valenzuela en el que le señaló que "tengan presente que estamos interesados en retomar lo más rápido el diálogo".

"Acordamos en mantener las conversaciones a nivel de las cancillerías y las embajadas en relación a los temas que están tratándose regularmente, los temas que a ellos les interesa y que a nosotros también nos interesa, de tal manera que el diálogo continúa con Estados Unidos", destacó, sin precisar detalles.

Manifestó que Valenzuela le comentó que esperaba tener la ocasión de comentarle esa conversación a la secretaria de Estado, Hillary Clinton.

Patiño aseguró que "las relaciones se mantienen igual, simplemente no hay embajadores, eso es todo".

Aseveró que en diplomacia la mutua expulsión se explica porque "son conductas recíprocas, que se llaman, y lo entendemos, pero vamos adelante, dejemos esto que pasó, son errores que cometió la señora embajadora

(Heather Hodges) eso tiene implicaciones, tiene costos y ya, vamos adelante a conversar".

En los últimos días Ecuador ha bajado el tono a sus declaraciones.

Las relaciones entre ambos países se deterioraron desde el 5 de abril cuando el presidente ecuatoriano Rafael Correa declaró persona no grata a Hodges a raíz de la difusión de un cable de 2009 revelado por WikiLeaks en el que la diplomática informaba de la presunta corrupción de un ex comandante policial ecuatoriano de lo cual sabría Correa.

En reciprocidad, Estados Unidos pidió la salida del embajador de Ecuador, Luis Gallegos.

Las dos misiones se mantienen bajo el mando de encargados de negocios.

-----  
**WASHINGTON, 20 ABR (NOTIMEX).**- Defensores de los inmigrantes pidieron hoy al presidente Barack Obama y a líderes del Congreso estadounidense 'pasar de las palabras a la acción' sobre una reforma migratoria integral que legalice a unos 11 millones de indocumentados.

La reunión de Obama en la víspera con líderes de sus comunidades debe 'pasar de las palabras a la acción', a fin de que todos hagan su tarea para impulsar una solución definitiva al tema de la inmigración, dijo el director de America's Voice, Frank Sharry.

'Hay un dolor real en las comunidades inmigrantes debido a que continúan las políticas enfocadas sólo en la aplicación de la ley y frustración entre los estadounidenses porque sus líderes políticos no han buscado soluciones al disfuncional sistema migratorio', recalzó.

El director del Foro Nacional de Inmigración, Ali Noorani, sugirió la suspensión de la deportación a padres indocumentados con niños nacidos en Estados Unidos y de jóvenes indocumentados elegibles para el Dream Act, un proyecto de legalización que fracasó en el Congreso.

Solicitó además que se frene la expansión del programa Comunidades Seguras para que proteja los derechos civiles y se enfoque en personas con antecedentes penales y se elimine el programa 287g que permite la colaboración de la policía con agentes de inmigración.

El presidente Obama no debe esperar la iniciativa del Congreso, sino presentar su propio proyecto para una reforma migratoria integral y trazar una estrategia legislativa para lograrlo, recomendó.

'Nos gustaría que el presidente use todo su poder y recursos de su cargo, desde el podio, para impulsar una legislación para una reforma migratoria integral', dijo Noorani.

Obama, que anunció en fecha reciente su reelección para los comicios de 2012 y prometió una reforma migratoria integral en su primer año de gobierno, se reunió ayer en la Casa Blanca con líderes empresariales, policiales y religiosos para abordar el tema de la inmigración.

Hace una semana, 22 senadores enviaron una carta al presidente Barack Obama para pedirle que suspenda las deportaciones de jóvenes indocumentados que reúnan los requisitos del proyecto de ley Dream Act.

El mandatario enfrenta críticas de grupos pro-inmigrantes por su récord de deportaciones de casi 800 mil en dos años, la expansión de los programas 287g y Comunidades Seguras y las auditorías de inmigración en los centros laborales.

Entre tanto, debido a la inacción del Congreso, varios estados han adoptado medidas similares a la ley antiinmigrante SB1070 de Arizona, que criminaliza a los indocumentados, con el caso más reciente en Georgia.

Sin embargo, varios estados han aprobado iniciativas que han dado un alivio a los indocumentados, como Maryland, que aprobó su versión estatal del Dream Act que beneficiará a muchos jóvenes que llegaron de niños a Estados Unidos.

John D. Podesta, presidente del Centro para el Progreso Americano, quien participó en la reunión con Obama, sostuvo que la amplia variedad de grupos representados refleja la importancia de las políticas inmigratorias 'y su alcance a todos los aspectos de la sociedad'.

Subrayó que su organización se compromete a trabajar con la administración y los muchos aliados en este debate 'para orientar la conversación de la denuncia de los problemas hacia la elaboración de soluciones políticas'.

El secretario-tesorero del Sindicato Internacional de Empleados de Servicio (SEIU), Eliseo Medina, resaltó la presencia en la reunión de trabajadores y empresarios, líderes religiosos y civiles, jefes policiales y alcaldes, demócratas y republicanos.

Esa participación 'sirvió como un valioso recordatorio de que la inmigración es uno de los pocos temas que trasciende las tradicionales rivalidades políticas', anotó.

Indicó sin embargo, que 'este grupo se ha reunido antes y unificado para respaldar el camino a seguir y, sin embargo, todavía no se le dan soluciones integrales a la inmigración.

'No se avanzará hasta que el liderazgo republicano, grupo clave ausente de la reunión de hoy, opte por desprenderse de los prejuicios que proclaman los restriccionistas de la inmigración', afirmó.

Medina dijo que Obama prometió 'hacer lo mismo' que hizo con la ya aprobada reforma de la salud mediante su participación en diferentes foros y comunidades para explicar la importancia del tema.

En el encuentro participaron los secretarios de Seguridad Interna, Trabajo, del Interior y el Procurador General, así como el alcalde de Nueva York, Michael Bloomberg y el ex gobernador de California, Arnold Schwarzenegger.

-----

**WASHINGTON, 20 ABR (NOTIMEX).**- A un año del mayor derrame petrolero en la historia de Estados Unidos, el presidente Barack Obama afirmó hoy que su gobierno seguirá trabajando hasta lograr la total recuperación de las zonas afectadas por el crudo en el Golfo de México.

El mandatario indicó que su gobierno continúa implementando 'agresivamente' las nuevas reformas sobre la exploración y explotación petrolera en aguas profundas de las costas estadounidenses.

'Los eventos que se desarrollaron el 20 de abril de 2010 y el derrame petrolero que siguió pusieron en evidencia el crítico nexo entre el medio ambiente y la salud económica del Golfo' de México, dijo Obama en una declaración emitida este miércoles por la Casa Blanca.

La explosión en la plataforma de producción petrolera Deepwater Horizon frente a las costas de Lousiana provocó la muerte de 11 trabajadores y arrojó al mar 4.9 millones de barriles antes que el derrame pudiera ser controlado meses después.

Obama dijo que la catástrofe tuvo un profundo impacto en millones de personas en comunidades a lo largo de las costas del Golfo de México, desde la industria pesquera, de alimentos, hotelera y pequeños negocios.

'Mi administración esta comprometida a hacer todo lo que sea necesario para proteger y restaurar las costas del Golfo', precisó.

Un año después de la explosión y tras el fin de los trabajos de limpieza en los que participaron 48 mil personas, el mandatario afirmó que dos mil personas continúan trabajando en los esfuerzos de recuperación en la zona.

Agregó que su gobierno continúa fincando responsabilidades a la petrolera británica British Petroleum, responsable de la operación de la plataforma, así como a otras empresas, 'por el daño y las dolorosas pérdidas causadas'.

Obama indicó que su gobierno sigue monitoreando los productos que provienen del mar para asegurar su continua seguridad, e implementando nuevas reformas para la producción de petróleo en aguas del Golfo de México.

El mandatario dijo que de esta forma, su gobierno busca que la expansión de la industria petrolera en el Golfo de México sea segura, 'de modo que podamos ampliar nuestras fuentes de energía de manera responsable'.

Aseguró que mientras su gobierno recuerda a las víctimas de esta tragedia, 'también nos mantenemos vigilantes sobre el continuo e importante trabajo que se requiere para asegurar que la recuperación en el Golfo de México sea más fuerte que antes'.

El 20 de abril de 2010 un escape provocó una explosión en la plataforma petrolera Deepwater Horizon, ubicada en el Golfo de México, que fue seguida por un incendio. Dos días después la plataforma se hundió y provocó la muerte de 11 trabajadores.

Según estimaciones, se fugaron por día entre 35 mil y 60 mil barriles durante varios meses, lo que formó lo que ahora es considerado el derrame más grande de crudo en la historia de Estados Unidos.

La mancha de petróleo se extendió hasta las costas de los estados de Lousiana, Mississippi, Alabama, Texas y Florida.

-----  
**MADRID, 20 ABR (DPA)** - A falta de un mes para las elecciones municipales y autonómicas del 22 de mayo en España, hay dos incógnitas abiertas en el país: la participación de la izquierda independentista radical vasca en los comicios y si la renuncia de José Luis Rodríguez Zapatero a aspirar a la reelección en 2012 suavizará el batacazo electoral que las encuestas vaticinan para su Partido Socialista (PSOE).

El gobierno y el Partido Popular (PP) de Mariano Rajoy, el principal de la oposición española, creen que existe un plan B de Batasuna, el ilegalizado brazo político de ETA, para concurrir a las elecciones en el País Vasco y la vecina Navarra, después de que el Tribunal Supremo vetara la participación en los comicios de Sortu, el nuevo partido de la izquierda independentista radical vasca que por primera vez rechazó expresamente la violencia etarra.

Apuntan a la coalición electoral Bildu, formada por dos partidos legales -Eusko Alkartasuna (EA) y Alternatiba, una escisión de Izquierda Unida en el País Vasco (IU-EB)- e independientes de la izquierda independentista.

Son estos independientes los que se teme que sean "infiltrados" de Batasuna. Bildu ha presentado más de 250 candidaturas en municipios vascos y navarros y espera aglutinar el voto de la izquierda independentista, que podría situarse en torno al 15 por ciento.

En medio de la tregua declarada por ETA en enero, tanto el gobierno de Zapatero como el PP quieren que "nadie se cuele en las instituciones si no tiene que estar", en palabras del vicepresidente primero del Ejecutivo y ministro del Interior, Alfredo Pérez Rubalcaba.

Su departamento ya ha pedido informes sobre Bildu a las fuerzas de seguridad y sus conclusiones serán enviadas a la Fiscalía y la Abogacía del Estado para que estudien, como ya hicieron con Sortu, si hay razones para pedir a la Justicia que impugne sus listas. Es decir, si hay indicios de que se trata de otra sucesión de Batasuna.

El paso de Sortu de rechazar explícitamente la violencia de ETA ha sido histórico en la izquierda independentista radical vasca.

Pero el gobierno de Zapatero, el PP y la Justicia española, entre otros, no se creen que ese rechazo sea sincero, sino que apuntan a una posible estratagema del entorno etarra para poder volver a las instituciones.

"Cuatro meses no bastan para convencer después de todo lo que ha pasado en cuarenta años de violencia", ha asegurado Zapatero. "Hay que dar más (pasos) para rechazar, alejarse definitivamente de la violencia y ser

participes de la democracia, que siempre abre la puerta a quienes quieren ser participes de ella de verdad".

Por otro lado, los comicios del 22 de mayo se celebrarán casi dos meses después de que el jefe del Ejecutivo despejara el pasado 2 de abril la incógnita sobre su futuro político. El líder socialista está en su peor momento por la crisis económica y la gestión que de ella ha hecho, con reformas y recortes impopulares y una tasa de desempleo en el país de entorno al 20 por ciento.

Anunció que en las elecciones de 2012 no aspirará a un tercer mandato en La Moncloa. Y con su popularidad hundida en las encuestas, los socialistas confían ahora en poder remontar en unos sondeos que de cara a los comicios municipales y autonómicos pronostican un descalabro de los socialistas, quizá el peor en su historia.

Y es que el PP de Rajoy intenta presentar las elecciones de mayo como un plebiscito al jefe del Ejecutivo, mientras los socialistas se afanan por poner el acento exclusivo en los temas municipales y autonómicos. Pero los conservadores aseguran que el 22 de mayo es "el primer paso para las generales" de 2012. Para ellas, las encuestas les dan hasta 15 puntos de ventaja sobre los socialistas.

-----  
**BRUSELAS, 20 ABR 2011 (AFP)** - Bélgica cumplirá el próximo viernes un año sin gobierno debido a las diferencias entre flamencos y valones francófonos sobre el futuro del reino que impiden vislumbrar una rápida salida a una crisis política que ya ostenta el récord mundial por su duración.

"A fuerza de empeño, quizás consigamos tener un nuevo gobierno en los próximos meses, pero nadie cree en ello a corto plazo", explica el politólogo Pierre Vercauteren.

"También podemos volver a organizar elecciones, pero esto no cambiaría nada puesto que los mismos partidos volverían a encontrarse alrededor de la mesa. Por lo tanto, sólo queda continuar con el gobierno en funciones. En teoría eso es posible hasta el fin de la legislatura en 2014", precisa Vercauteren.

El ejecutivo del primer ministro Yves Leterme, un democristiano flamenco, dimitió el 22 de abril de 2010 a causa de las divergencias en el seno de la coalición gubernamental, formada por los principales partidos flamencos y valones francófonos, que representan las dos mayores comunidades lingüísticas del país de 11 millones de habitantes.

Pese a las elecciones anticipadas del 13 de junio, un año después el equipo de Leterme sigue en el poder, ocupado en gestionar los asuntos corrientes, mientras las siete formaciones de Flandes (norte) y Valonia (sur) más votadas en las urnas tratan sin éxito de lograr un consenso para reformar el Estado.

En Bélgica, cada comunidad vota por su lado los partidos llamados a formar un gobierno nacional.

En Valonia, fueron los socialistas francófonos los que se impusieron en los comicios de junio y en Flandes, los independentistas de la N-VA, que ahora se muestran tajantes respecto a sus reivindicaciones.

La N-VA, dirigido por su carismático líder Bart de Wever, exige una transferencia de poderes suplementarios a las regiones como condición previa a cualquier formación de gobierno.

Pero los francófonos, tras aceptar ciertas concesiones, rechazan ir más lejos por temor a empobrecer todavía más Valonia, menos desarrollada económicamente que Flandes, y a asistir al fin de la unidad del reino belga.

El bloqueo parece inamovible, pese a las misiones de numerosos mediadores nombrados por el rey Alberto II.

Y los belgas, tras haber organizado varias manifestaciones a mediados de febrero cuando Bélgica superó a Irak en el récord mundial de 249 días sin acuerdo para formar gobierno, ahora "han desconectado", afirma el diario La Libre Belgique.

El sentimiento de pasividad se ve reconfortado por el hecho de que el Estado funciona a pesar de todo.

El gobierno en funciones desempeñó la presidencia semestral de la Unión Europea (UE) en el segundo semestre de 2010, puso en marcha políticas para reducir el déficit público e hizo intervenir su fuerza aérea en Libia.

Los independentistas flamencos se frotan las manos con esta situación que para ellos demuestra que es innecesario contar con un Estado federal fuerte.

Pero el ejecutivo tiene una capacidad de acción limitada al no poder tomar ninguna gran decisión sobre el futuro, como la reforma del sistema de pensiones.

La crisis de Bélgica, un joven país fundado en 1830, estalló en 2007 con un primer periodo de vacío de poder que se prolongó casi 200 días y puso en evidencia las diferencias entre flamencos y francófonos, que viven en el mismo país, pero dándose la espalda mutuamente.

-----  
**EL CAIRO, 20 ABR (EFE).**- La organización humanitaria Human Rights Watch (HRW) acusó hoy a Estados Unidos y la Unión Europea de mantener un "silencio ensordecedor" ante el arresto de más de un centenar de activistas de la oposición en Arabia Saudí.

HRW dijo en un comunicado que por lo menos 160 disidentes han sido detenidos en Arabia Saudí desde febrero pasado en violación de las leyes internacionales sobre derechos humanos, incluido el escritor y profesor Nadhir al Mayid, detenido el pasado 17 de abril.

"Mientras la lista de presos políticos saudíes va creciendo, el silencio de Estados Unidos y de la Unión Europea se vuelve más ensordecedor", afirmó el investigador de HRW Christoph Wilcke.

La ONG acusó a "los aliados de Arabia Saudí de no haber protestado públicamente por estas graves violaciones sistemáticas" a los derechos humanos, y citó concretamente declaraciones de la jefa de la diplomacia de la UE, Catherine Ashton.

"Ashton dijo el 18 de abril que estaba 'muy contenta' con su visita de dos días a Riad y no hizo comentarios públicos sobre los prisioneros políticos", afirmó HRW.

La ONG recordó que tampoco lo hicieron el consejero de Seguridad Nacional de Estados Unidos, que visitó Riad el 13 de abril, ni el secretario de Defensa de Estados Unidos, Robert Gates, que estuvo el 6 de abril.

"El silencio de la UE sobre el descarado arresto de un disidente pacifista en el primer día de la visita de su jefa de la diplomacia parece como una palmadita en la espalda a un Estado autoritario", agregó HRW.

Al Mayid fue detenido por la policía en su domicilio de la provincia oriental de Jobar, después de que el 2 de abril publicara un artículo titulado "Yo protesto, luego existo".

Al calor de las rebeliones en el mundo árabe, en Arabia Saudí se han producido tímidas protestas políticas desde el pasado 10 de marzo, especialmente en regiones con mayoría chií, pero con mucha menos intensidad que en otros países de la región.

El Gobierno de Arabia Saudí, el primer exportador mundial de petróleo, anunció el 23 de febrero y el 18 de marzo dos conjuntos de medidas económicas para los sectores más necesitados y, a la vez, reforzar el aparato de seguridad.

El poder en Arabia Saudí está concentrado en las manos del rey Abdalá bin Abdulaziz y de la familia real. No hay partidos políticos ni Parlamento elegido democráticamente, y las únicas elecciones son las municipales.

-----  
**LONDRES, ABR 20 (REUTERS)** - El Gobierno de Libia podría celebrar elecciones, en las que incluso se decidiría el futuro de Muammar Gaddafi, si cesan los bombardeos de Occidente, afirmó el ministro de Relaciones Exteriores Abdelati Obeidi en declaraciones a la BBC.

"Si cesan los bombardeos, dijo Obeidi, en seis meses podría haber elecciones supervisadas por la ONU", informó el miércoles la cadena de radio de la BBC.

"El ministro de Relaciones Exteriores dijo que las elecciones cubrirían cualquier cuestión que planteen los libios, se pondría todo sobre la mesa, incluso, sugirió, el futuro de Gaddafi como líder", agregó la cadena.

La cadena de televisión de la BBC emitió más tarde uno de los comentarios del ministro durante la entrevista: "Cubrirán cualquier cuestión planteada por los libios".

Obeidi dijo que el Gobierno libio "habla en serio sobre un alto el fuego verificable supervisado por observadores extranjeros", informó la BBC.

El Gobierno británico rechazó la oferta de alto el fuego de Obeidi.

"Necesitamos acciones y no palabras del régimen de Gaddafi.

Hemos tenido muchas ofertas de alto el fuego anteriormente mientras sus fuerzas armadas continuaban bombardeando ciudades como Misrata y atacando a los libios con total descaro", afirmó el portavoz del Ministerio de Relaciones Exteriores.

"Gaddafi debe respetar las resoluciones del Consejo de Seguridad de la ONU y tiene que retirar sus fuerzas armadas de las ciudades que asedia (...) Entonces podremos avanzar hacia una transición política real en Libia", destacó.

El portavoz añadió que Gaddafi no puede formar parte del futuro político de Libia por la manera en que ha tratado a su propio pueblo.

Obeidi también criticó la decisión británica de enviar militares para asesorar a los rebeldes libios.

"El (Obeidi) dijo que solamente prolongaría la lucha", dijo la BBC.

Londres dijo el martes que enviaría una decena de oficiales para ayudar a los insurgentes a mejorar su organización y comunicaciones, pero que no armaría a los rebeldes ni los entrenaría para luchar.

Una coalición liderada por la OTAN está imponiendo una zona de exclusión aérea comandada por la ONU que autoriza "todas las medidas necesarias" para proteger a los civiles de los ataques de las fuerzas de Gaddafi.

También está supervisando un embargo de armamento y ha elegido como objetivo la infraestructura militar de Gaddafi.

-----  
**LONDRES, 20 ABR (EFE).**- La coalición pacifista británica Stop the War denunció hoy que los líderes de EE.UU., Francia y Reino Unido han dejado bien claro que la intervención militar de la OTAN en Libia es una guerra "para cambiar el régimen" en el país norteafricano.

La reciente declaración conjunta de Barack Obama, Nicolas Sarkozy y David Cameron reconoce "explícitamente que el objetivo de los bombardeos es eliminar al actual régimen libio", indica esa ONG en un comunicado.

"No es esa la justificación humanitaria para intervenir que se ofreció en las Naciones Unidas y en el Parlamento británico", afirma Stop the War, que recuerda la "ilegalidad" desde el punto de vista del derecho internacional de atacar a un país para cambiar su régimen.

Subraya que, "lejos de terminar con los sufrimientos, la guerra de la OTAN no hace sino prolongar los combates y causar además por sí sola bajas civiles en toda Libia".

Stop the War critica que París y Londres se estén "oponiendo a las iniciativas de la Unión Africana y otros a favor de las negociaciones y presionando en cambio a unos aliados en principio reacios a intensificar los bombardeos".

Según los pacifistas, Arabia Saudí, Catar y los pocos Estados árabes que apoyan esos bombardeos son ellos mismos "cómplices en la supresión de los movimientos a favor de la democracia en sus propios países y en Baréin,

donde manifestantes pacíficos han sido tiroteados y el principal partido de la oposición ha sido prohibido".

Stop the War acusa, por otro lado, a los líderes occidentales de subordinar "a la oposición libia en Bengasi a los intereses de Gran Bretaña, Francia y Estados Unidos, obteniendo garantías de que los intereses comerciales y petroleros de las empresas occidentales quedarán protegidos, aunque el pueblo libio decida otra cosa".

-----  
**EL CAIRO (AP)** \_ Los generales que gobiernan Egipto y los líderes de la insurrección que derrocó a Hosni Mubarak han estado atareados desmantelando al régimen anterior, sin atender debidamente los problemas que, de persistir, podrían comprometer gravemente el futuro del país.

En los dos meses desde el derrocamiento de Mubarak, los milicianos musulmanes tienen mayor presencia, el vacío permanente en la seguridad ha desencadenado una oleada delincuencia y el pésimo estado de la economía afecta la vida de la población.

Desde que Mubarak renunció el 11 de febrero, los generales han disuelto a la tristemente célebre Agencia de Seguridad del Estado y ordenado investigaciones penales de ministros del gabinete y empresarios allegados al régimen autocrático.

Una corte superior disolvió la semana pasada el partido de Mubarak \_Partido Demócrata Nacional\_ y tanto el ex presidente como sus dos hijos enfrentan acusaciones de corrupción y homicidio en relación con la muerte de centenares de manifestantes antigubernamentales.

Pero una gran cantidad de problemas obstaculizan la transición a la democracia.

Varias figuras de la Hermandad Musulmana, el grupo político más grande en Egipto, agitaron el panorama recientemente cuando hablaron de instalar un estado islámico que conllevaría castigos como la amputación de mano por reincidencia en robo o azotes por beber alcohol.

Shadi al-Ghazaly Harb, uno de los dirigentes juveniles que organizaron el levantamiento, dijo que esa declaración radical perjudicaría al grupo. "Es un menoscabo de la Hermandad, de nadie más", estimó.

La Hermandad afirmó que esa declaración no refleja su pensamiento, pero los laicos y los cristianos, que son minoría en el país, temen que la Hermandad, con la ayuda de otros grupos islámicos, pueda algún día tener mayoría en elecciones legislativas.

En el sur de Egipto se desarrolla otra expresión de fuerza de los milicianos musulmanes.

Millares de milicianos musulmanes en la ciudad de Qena han estado saliendo diario a las calles para protestar contra la designación de un gobernador cristiano. Los manifestantes han bloqueado el tráfico de trenes en vías vitales, ocupado oficinas de gobiernos locales, impedido la llegada de empleados a sus trabajos y forzado el cierre de la mayoría de las escuelas de la zona.

El miércoles, suspendieron el sitio a las instalaciones gubernamentales, pero siguieron bloqueando líneas ferroviarias.

Los manifestantes, en su mayoría del movimiento radical Salafi, amagan con nombrar a su propio gobernador si el gobierno insiste en su posición.

Los salafis, al igual que la Hermandad que es relativamente moderada, están formando partidos políticos para participar en los comicios legislativos de septiembre, y la Hermandad desea establecer un canal de televisión por satélite y un diario.

-----  
**KIEV, 20 ABR (EFE).**- El director general del OIEA, el japonés Yukiya Amano, rechazó hoy los paralelismos entre la catástrofe de Chernóbil, la más grave en la historia de la energía atómica, y la ocurrida en la planta nuclear japonesa de Fukushima.

Al inaugurar en Kiev la conferencia internacional "25 años de la catástrofe de Chernóbil. La seguridad del futuro", Amano destacó que la fuga radiactiva de Fukushima representa apenas un diez por ciento de la ocurrida en la central ucraniana el 26 de abril de 1986.

"La radiactividad en Tokio y Osaka es baja y en otros países es mínima y no representa una amenaza para la salud de las personas", señaló el director del Organismo Internacional de Energía Atómica (OIEA), quien visitó hoy la central de Chernóbil, situada a 83 kilómetros de Kiev.

Amano subrayó que el interés en la energía nuclear no ha disminuido pese el accidente, ya que se trata de una energía limpia que puede ayudar a superar el cambio climático, según informaron las agencias locales.

"La demanda de recursos energéticos crece y los precios se han disparado, y la energía nuclear seguirá siendo importante para una serie de países", dijo.

Amano recordó que la conferencia ministerial del OIEA que tendrá lugar entre el 20 y el 24 de junio en Viena se propone dar una valoración al accidente en Fukushima.

Además, también se abordará la adopción de medidas para mejorar la reacción internacional ante situaciones de emergencia en centrales nucleares.

Durante su visita a Chernóbil, adonde se desplazó en helicóptero acompañado del secretario general de la ONU, Ban Ki-moon, y el presidente ucraniano, Víktor Yanukóvich, el jefe del OIEA abogó por una energía nuclear segura.

"Ahora debemos, en primer lugar, poner punto final a la historia del accidente en Fukushima. Nuestro principal objetivo, nuestra tarea ecológica es garantizar e incrementar la seguridad" de la energía nuclear, dijo.

Al mismo tiempo, el jefe del OIEA subrayó que "de todas formas es necesaria energía limpia que disminuya el impacto de las fuentes de energía perjudiciales".

"Una cosa es oír y leer sobre Chernóbil y otra, totalmente diferente, es verlo. El accidente de Fukushima y el desastre de Chernóbil nos han enviado dos importantes mensajes. Debemos extraer lecciones de esas tragedias", dijo.

A su vez, Yanukóvich se mostró hoy convencido de que el dinero recaudado la víspera en la conferencia de donantes, 550 millones de euros, es suficiente para construir para 2015 un nuevo sarcófago sobre el averiado cuarto reactor de la central.

El líder ucraniano pidió ayer a la comunidad internacional 740 millones de euros para la desactivación de Chernóbil, planta que fue clausurada en 2000.

La central ucraniana de Chernóbil esparció hace casi un cuarto de siglo hasta 200 toneladas de material fusible con una radiactividad de 50 millones de curios, equivalente a 500 bombas atómicas como la de Hiroshima, lo que afectó a más de cinco millones de personas.

---

**Director:** Juan Rivero Fuxá **Editor:** Carlos A. González Álvarez **Sala Digital:** Geosvany Pérez Carmonate

**Asistente de Edición:** Rosa Amelia Martínez Valdés **Selección Internacional:** Juan Rivero Fuxá

**Teléfonos:** 860-5750 855-5830 **Email:** [panorama@cc.cu](mailto:panorama@cc.cu) **Imprenta:** Alejo Carpentier

Fundado el 24 de abril de 1961 **Redacción:** Sede del CC PCC, Palacio de la Revolución

---